

## 8 Société et Culture

## Ici et ailleurs

• Littérature

## Mario Vargas Llosa entre de son vivant dans la Pléiade

Pour son 80e anniversaire, le 28 mars, l'écrivain péruvien Mario Vargas Llosa pourra, comme chaque année, s'offrir un volume de la prestigieuse "Bibliothèque de la Pléiade" mais en 2016, il aura le rare privilège de pouvoir choisir une Pléiade rassemblant ses propres œuvres. L'auteur de "La tante Julia et le scribouillard" est le premier écrivain étranger à entrer de son vivant dans la célèbre collection de l'éditeur français Gallimard, qui réunit la crème de la crème de la littérature mondiale.

• Technologies

## Apple lance un petit smartphone et baisse le prix de sa montre connectée



Apple a lancé hier un petit téléphone intelligent, le SE, version actualisée de l'iPhone 5S, et a abaissé le prix de sa montre connectée dans l'espoir d'élargir sa base clients au moment où les ventes de ses autres produits piétinent. Baptisé iPhone SE, le nouveau smartphone sera commercialisé à partir de 399 dollars pour le modèle de base sans engagement auprès des opérateurs téléphoniques. Ce prix est une réduction importante, comparé aux autres iPhones dont les prix de départ sont beaucoup plus élevés. Le premier prix de l'iPhone 6S, révélé il y a quelques mois, débute à 649 dollars.

• Célébrités

## Margarita Louis-Dreyfus, 53 ans, a accouché de jumelles

La milliardaire et femme d'affaires suisse Margarita Louis-Dreyfus, également propriétaire du club de football Olympique de Marseille, a accouché à l'âge de 53 ans de jumelles, a annoncé hier sa porte-parole.

Dans un courriel à l'AFP, elle a ajouté que la mère et les nouveaux-nés se portaient bien. La naissance des jumelles était attendue début avril. Le père des enfants est le banquier suisse Philipp Hildebrand, 52 ans.

Rassemblés par I. I. &amp; P.M.M.

## Au terme du jeu-concours de la "Chanson officielle de la Can 2017"

## "Ye le le" l'emporte !

F.B.E.M

Libreville/Gabon

LE 24 février dernier, le Comité d'organisation de la Coupe d'Afrique des nations (Cocan) Gabon 2017 lançait le jeu-concours de la chanson officielle de la Can. Au terme de cette compétition nationale, la semaine écoulée, le choix a été porté sur le titre "Ye le le" du groupe Yagran Production. C'était à l'issue d'un processus de sélection relevé, où l'on dénombrerait la présence d'artistes/candidats cotés sur le plan local,



Photo : F.B.E.M

Le groupe exhibant fièrement son chèque de vainqueur du jeu-concours CAN 2017.

voire international. Soient 16 présélectionnés sur 31 postulants. Mais c'est bien la chanson "Ye le le" qui a, le mieux, épousé les critères de sélection prédéfinis (texte, originalité, rythmique,

technique, etc). Décrochant ainsi le titre de "Chanson officielle de la Can 2017", au sortir d'un jeu-concours qui s'est déroulé, par ailleurs, en direct de la télévision nationale. Avec, en prime, un chèque de 15 millions de francs pour les lauréats. Il leur a officiellement été remis par François Epouta, représentant du Cocan, au sortir de leur prestation scénique finale.

Fait marquant de ce concours, le Cocan a laissé la possibilité au public de contribuer à cette élection. Son vote a compté pour 50% du choix du jury, à chacune

des étapes de sélection. "Ye le le" est un titre de rythme afro beat. Il parle, entre autres, de notions telles que le fair-play, ou la joie d'accueillir la Coupe d'Afrique.

Comme nous le rappelions lors du lancement du concours, la chanson et la mascotte constituent deux des éléments les plus symboliques d'un événement tel que la Can. Aussi, maintenant que la Chanson est connue, il ne reste plus qu'à attendre la présentation officielle de la mascotte. Une étape qui devrait intervenir cette fin de semaine, selon un communiqué du Comité d'organisation.

## Radio France internationale/ Enregistrement de l'émission "Couleurs-Tropicales" à Libreville

## Les artistes gabonais à l'honneur depuis hier

LLIM

Libreville/Gabon

BIEN qu'il ait été délocalisé à la place de l'Indépendance, sur l'esplanade de l'hôtel Monts de Cristal, le tournage de l'émission "Couleurs-Tropicales" de Radio France internationale (RFI) a connu un franc succès, samedi dernier à Libreville. Le plateau a vu la participation de plusieurs artistes connus de la scène musicale gabonaise, tels Franck Baponga, Bubal Bu Kombil, La tempête du désert, Amenon, l'humoriste Manitou et famille, ainsi que plusieurs étoiles montantes de la chanson locale comme Moon, T-bool, Tris, etc. L'in-



Photo : LLIM

Claudy Siar, avec l'inventeur du Smartphone gabonais, Patrick Ekouaghe (g).

venteur du Smartphone gabonais (Smart Ogooué), Patrick Ekouaghe, était également de la partie. Tous ont eu droit aux applaudissements nourris et aux encouragements des mélomanes, arrivés sur le

site dès 17 heures, comme indiqué dans le programme. Chants, danses, rires et bouzoums ont agrémenté cette soirée. Le tout sous les feux des projecteurs et caméras enregistrant l'événement, qui sera retransmis durant une semaine (du lundi 21 au vendredi 25 mars) sur RFI. La participation interactive du public a également rehaussé cette soirée, ponctuée par des jeux tel que le "Bline-test", opposant une équipe féminine à une autre masculine, auxquelles il était demandé de trouver le nom de l'artiste chantant un morceau mimé par les choristes et l'orchestre présents sur scène.

C'est donc, une vingtaine d'artistes qui ont eu l'oppo-

tunité de participer au tournage de cette émission, animée par Claudy Siar et organisée par l'agence Yoka Com'Event, visant à promouvoir ces talents mais aussi à les faire découvrir sur le plan national et international.

Ainsi, interrogé sur l'impact de cet événement dans sa carrière d'artiste, La tempête du désert, premier à monter sur scène, a relevé que « cet événement, qui est une première au Gabon, est un tremplin pour les artistes gabonais qui seront entendus à l'extérieur par la diaspora et les autres peuples du monde entier. C'est donc une expérience à multiplier autant de fois que possible ».

## Semaine mondiale du Rotaract

## "Communiquer afin de briser les stéréotypes"

Prissilia MOUSSAVOU MOUITY

Libreville/Gabon

La communauté rotaractienne de la capitale a célébré, du 14 au 20 mars, la 23e année d'existence du Rotaract club de Libreville. Ces moments, à la fois festifs et riches d'enseignements, étaient exclusivement axés sur la communication, afin de briser les stéréotypes qui ternissent l'image de cette organisation mondiale.

LES Rotaractiens de Libreville et ceux du reste du monde ont célébré, la semaine écoulée, les 48 ans d'existence du Rotaract et la 23e édition du Rotaract club Libreville. Plusieurs activités menées par le Rotaract ont marqué l'événement dans la capitale.

Durant une semaine, les membres de cette organisation ont procédé à la distribution des prospectus portant tous sur les rôles et missions de la famille rotaractienne. Ils ont aussi émis des communications audio à l'endroit des auditeurs, des profanes, afin de briser les barrières et préjugés sur le



Photo : P.M.M

Une sortie récréative pour la boucle de la semaine du Rotaract.

mouvement représenté par des jeunes qui ont pour ambition de faire du bien autour d'eux.

Les activités menées par le Rotaract club de Libreville ont été bouclées, dimanche dernier, par une excursion à la plage de la Sablière. En présence de Fabien Nzamba, Edgar Moukoubi et Serge Daouda Manani, respectivement président, responsable du protocole et membre du Rotary club Libreville doyen.

« Pendant cette semaine, nous communiquons essentiellement sur le Rotaract. Nous sommes un mouvement jeunesse du Rotary, qui regroupe des jeunes, étudiants et professionnels. Nos objec-

tifs sont de créer un réseau mondial des jeunes autour des valeurs amicales, et être au service de la société à travers des dons. Nous parvenons à identifier les besoins de la communauté, menons ensuite des actions à l'endroit des personnes les plus vulnérables. Plusieurs actions ont déjà été menées cette année par notre organisation », a fait savoir Hervé Nkoghe Essele, président du Rotaract club Libreville. La commémoration de l'existence du Rotaract était, entre autres, l'occasion pour les responsables du club de renforcer les liens fraternels de ses membres, mais surtout de briser les stéréotypes et les préjugés sur le

rôle qu'il joue dans la société gabonaise. Une cérémonie d'intronisation de deux nouveaux membres, les amis An-

drei et Noël, a constitué l'un des temps forts de la célébration de cet événement.

